



1. 棒状になるようにそれぞれのパーツを接着し乾燥させる
2. 金太郎飴のように均等にカットしていく
3. てんぐの目になる部分に穴を空ける。
4. 一つ一つ丁寧にヤスリをかけてなめらかにする。
5. 最も時間がかかる根気のいる作業

こだわりのおもちゃ お母さんの喜びを感じて

木育は香りや質感、ぬくもりといった五感を刺激して感性を育むことをはじめ、森林資源の活用や植林推進など木材を循環させるSDGsの理にもかなっています。

天狗のデザインを見て「何でかわいいんだ」と思いました。製材から表面を整えるまでの全工程期間は4ヶ月。太い丸太の節が無い部分を切り出して、なめらかなさわり心地のつみきに仕上げています。工程の中には、寄木造りという伝統工芸

の技術からヒントを得ている部分もあります。製造に関わるスタッフ6人全員が仕上がりをチェックし、1人でも不可を出せば完成品として扱いません。

見た目や安全性にこだわり抜くことはもちろん、作りながらお母さんの喜ぶ顔を浮かべたり、どんな風に遊んでもらえるかと想像を膨らませたりと、どんどんおもちゃに愛着が湧くようになりました。オブジェとして飾っても良いなと思います。



沼田製材業協同組合
吉澤良和さん

特集 子育てに木育を広げよう 新生児を祝福 地元木材のてんぐつみき



市はおととし12月、「ウッドスタート」を宣言し、暮らしの中に木を取り入れて子育てに生かす活動を進めています。木と触れ合うことで自然の大切さを考える心を育む「木育」の普及を目指して、新生児を対象に、市内の作り手による地元産木材を使った木のおもちゃの贈呈をスタートしました。地元木材の消費を増やすことで、市内の森林を育て守ることにもつなげています。

おもちゃは沼田製材業協同組合が一つ一つ手作りした「沼田のてんぐつみき」。迦葉山弥勒寺に伝わる伝説からてんぐの顔を題材にし、顔に杉、鳥帽子に桑、それぞれ沼田産の木を使っています。

迦葉山弥勒寺では天狗のお借り面を神棚や仏壇に祭ると開運のご利益があるとされており、毎年お参りの際に前年に借りたお面を返して、新しいものを持ち帰ります。年々お面が大きくなっていく習わしからヒントを得て、てんぐつみきも生まれてくる赤ちゃんの幸せを願い、サイズが異なる5種類のつみきをデザインしました。接着剤にこだわり、有害な物質は一切使わず舐めても安全です。おもちゃを受け取った家族は「木の香りやぬくもりが良い」「割れることがなくて安心」と好評です。